

ne. Y le conviene muy frecuentemente. Es su sistema predilecto; pero serfa mucho más noble, ó que callara, ó que reconociese las cosas con sinceridad.

Porque digimos anteayer que no hubo humildad ninguna en el acto realizado por el alcalde en la última sesión al contestar á una pregunta referente á lo que importaba el arreglo de las medallas para los pedáneos, sino sencillamente lo que la corrección y la nobleza imponen en casos tales, nos replica La Voz calándose diestramente esta última parte:

«¿Pues qué hubo? ¿Soberbia?»
Ni soberbia ni humildad: hubo lo que La Voz oculta con no buena fe.

Decíamos nosotros:
«Afortunadamente parece que la reacción ha sobrevenido y todos comprenden ahora que eso de ir contra la ley no está bien hecho.»

A lo cual nos contesta La Voz:
«¿Todos, eh?»
Pues, ó ustedes no son nada, ó en ese todos van ustedes incluidos, y, bueno es que reconozcan que se han ido contra la ley.»

«No es verdad que es muy traviesa La Voz de Guipúzcoa y que si se le deja dirá que hasta es coñac onista la luna?»

Pero afortunadamente no es cosa de dejarla que salga con su tema.

Porque en ese todos que La Voz subraya estaban comprendidos, y nada más, todos aquellos concejales coalicionistas que olvidándose del cargo que ejercen y del sitio en que se hallaban, provocaron un escándalo y dieron sobrado motivo al alcalde para no permitirles el uso de la palabra.

«¿Cómo nos hablamos de referir á los unionistas que no secundaron el escándalo, sino que lo lamentaron amargamente?»

Esa confusión solo pudo ocurrírsele á La Voz. Por sobra de malas artes.

NOTICIAS

El señor Gobernador civil de esta provincia ha impuesto la multa de veinte pesetas á Manuel Paza y Alvarez, vecino de la villa de Deva, por haberle encontrado usando armas prohibidas por la ley sin la correspondiente licencia.

La Audiencia de esta ciudad ha dictado auto de sobreseimiento provisional en la causa seguida á consecuencia del robo de 600 pesetas, verificado el día 20 de Abril último en el domicilio de D. José Serra, en la Avenida de la Estación de la villa de Irún.

Historia triste, que tomamos de un periódico de París.

«Charles Bendel, un desgraciado que se moría de hambre, se acercó una de estas últimas noches á los agentes de la autoridad, y los dijo:

—Ponedme preso, no tengo dinero ni domicilio.

A lo menos en la cárcel tendré comida y casa. Los agentes le condujeron al puesto inmediato, donde se encontró con un ladrón, que no tenía ninguna gana de permanecer preso, y después de recíprocas confidencias, el ladrón le ofreció 50 francos si quería ocupar su puesto y dejar que él respondiera cuando Bendel fuese llamado.

Así se convino, y cuando llegó el caso, el uno respondió por el otro.

Bendel permaneció preso con el nombre del otro, que fué puesto en libertad y que no ha podido ser capturado de nuevo.

La superchería ha sido descubierta, y por ella ha sido Bendel condenado á quince días de cárcel, como cómplice en la evasión del otro, de cuya sentencia parece muy satisfecho este pobre víctima de la miseria.

«Fiesta Alegre» de Madrid

He aquí la resca que hace El Día del partido jugado el miércoles en Fiesta Alegre entre Irún y Portal, que vestían de blanco, y Muchacho y Tandilero, de azul.

«El repetido juego largo que, tanto Irún como Portal, han hecho esta tarde sobre la zaga, no podía menos de tener el resultado que éstos iban buscando, y el cual no era otro que cansar á Tandilero, para de ese modo inutilizar al rival de más cuidado é impedirle entrara á rematar en los primeros cuadros.

De modo que, mientras á Pedro Echeverría no le faltaron bríos ni le imposibilitó el cansancio, la lucha rayó á gran altura y los dos bandos se disputaron la victoria, equilibrados y combatiendo con idéntico denuedo.

Pero era humanamente imposible que Tandilero pudiera resistir el peso de un juego tan terrible y dirigió exclusivamente contra él, y después de hacer el más brillante alarde de sus facultades ganándose á Irún y Portal el tanto más peloteado de la tarde, se rindió, dando á partir de aquí muestras de que se hallaba bastante cansado.

No obstante la fatiga, levantó pelotas difíciles á hizo resaca de inestimable valor.

Muchacho no pudo entrar con frecuencia por descartarle sus contrarios con la serie no interrumpida de largas; pero cuando tuvo ocasión, le hizo siempre con maestría y no paqueña astucia, sacando además mucho mejor que lo ha hecho otras veces.

Portal, superior; ya no se puede jugar mejor que él lo hizo. Siempre bien colocado; siempre escuchando á los primeros cuadros para devolver lo arrojado, sin entregar una sola vez y extendiéndolo todo con soberano impulso.

Es la fuerza más importante de esta combinación y el factor que decide el triunfo.

Irún, como siempre. Sin desmayar un sólo momento, y batiéndose con el denuedo y la valentía que en él son característicos. Incierto en algunas ocasiones y malhumorado por ráfagas de desgracia, se desconcertó á veces; pero su maestría y audacia corrigieron sus yerros y enmendó con magistrales entradas los desaciertos cometidos.

Puede calificarse el partido de ruidoso por las frecuentes ovaciones que el público les tributó á los americanos, quienes, por haber perdido esta combinación tantas veces, tienen de su parte considerable número de espectadores que, para

alentarles les hacen, á cada tanto que ganan, objeto de calurosas manifestaciones de simpatía.

El partido fué ganado por Irún y Portal, que dejaron á sus contrarios en 43 tantos.

Las jugadas más notables que remataron tanto fueron las siguientes:

Irún: 4, 7, 8, 20, 30, 33 y 40, largas; 11, 13, 16, 18, 25, 31 y 41, saques; 24 y 32, cortadas; 27, 44 y 46, rasas, y 28 y 42, abiertas.

Portal: 14, 17, 22 y 28 largas, y 21, rasa.

Muchacho: 2, 12, 17, 18, 19, 31, 34, 36 y 42, saques; 4 y 16, cortadas; 14, 35, 37, 38 y 43, largas; 24, abierta y 29, rasa.

Tandilero: 8, larga; 9 y 10, cortadas, y el 15, que remató después de pelotearlo el solo contra Irún y Portal durante largo rato.

La Delegación del Gobierno en el arrendamiento de tabacos ha dispuesto que las máquinas, artefactos y demás objetos que sirven en su industria á los tabaqueros de la provincia de Álava, sean puestos á disposición del señor de egado de Hacienda de Guipúzcoa para su tasación.

El ilustrado director y propietario de la Libertad de Madrid, nuestro estimado amigo don Javier Betegón, ha sido nombrado gobernador de la provincia de la Laguna en las islas Filipinas.

Dámosle la enhorabuena.

Ayer salió con dirección á Bilbao, para contratar peotaris que jueguen en nuestro frontón, el conserje de Jai-alai.

El Heraldo de la Prensa

El laborioso é inteligente maestro albañil señor Ferraz, acaba de inventar un ingeniosísimo aparato, que bautizará con el nombre que encabeza esta noticia.

Consiste la invención en un mecanismo cerrado en elegante columna de hierro, sobre el que, por una ranura que al efecto tiene hecha, se depositan cinco céntimos y sale por debajo un periódico.

La columna está dispuesta para que se puedan colocar cuatro clases de periódicos. Por un lado de ella hay dos indicadores, y otros dos por el lado opuesto, en los que se lee el nombre del periódico que contiene cada uno, y el comprador, solamente con depositar cinco céntimos, obtiene automáticamente un ejemplar del periódico.

El inventor de este aparato, un honrado hijo del trabajo, que á fuerza de cavilaciones y cálculos ha logrado llevar á la práctica su proyecto, se propone pedir patente de invención y por lo tanto privilegio para explotarlo, y al efecto solicitará del Ayuntamiento de esta ciudad el debido permiso para colocar en los paseos públicos y en las calles más céntricas de la población varios de los citados aparatos.

Ayer tuvimos ocasión de ver funcionar el modelo que como ensayo ha hecho, y observamos que con una regularidad pasmosa responde á sus necesidades.

Colocados en cada uno de los cajones depósitos cincuenta periódicos, hay un marcador de forma esférica que señala los que se llevan vendidos, y para que el comprador no se encuentre chasqueado, al concluirse la venta de los cincuenta números la ranura que tiene para depositar los cinco céntimos se cierra, y esto es lo suficiente para indicar al que desea obtener un periódico que no lo hay.

Tiene también propósito el inventor, de colocar estos vendedores automáticos adosados á la pared en ciertos establecimientos, previa autorización de sus dueños, en algunas calles de la ciudad.

El modelo donde va colocada la maquinaria que como ensayo ha mandado construir el señor Ferraz, le han ejecutado los laboriosos y conocidos tallistas señores Rubio y Ara.

Damos nuestra enhorabuena al inventor del ingenioso aparato y estamos seguros que la novedad será acogida con agrado por el público, porque además de encontrar comodidad en la forma de adquirirse el periódico servirán los aparatos para embellecer los paseos de la ciudad.

El vapor Mallo Grosso, que se fué á pique hace pocos días á la vista de Montevideo, y en cuyo naufragio perecieron ahogadas 105 personas, fué construido en Francia, en donde le adquirieron sus propietarios por la suma de francos 13.500.000.

A las dos de la madrugada del martes, una joven soltera que, procedente de León llegó á Madrid para ingresar en el manicomio provincial, por padecer de enagenación mental, dió á luz un niño en la puerta de dicha casa de salud.

El consejo superior de la Marina, en la reunión que celebró el miércoles en Madrid propuso que las redes con que deben estar dotados los buques de nueva construcción para la defensa contra el ataque de los torpedos, sean del sistema Bullivan.

El día 31 del corriente mes se verá ante la Audiencia de esta ciudad en juicio oral y público, á causa seguida por el Juzgado de San Sebastián contra Juana González y Juana Sagazazu, por el delito de hurto de sillas en la iglesia de San Vicente.

Dicen de Sevilla que el martes atropelló el tren número 261, en el kilómetro 12, cerca del punto denominado Dos Hermanas, á un carro, matando á las tres mulas que lo arrastraban.

Ha sido puesto en libertad, después de cumplir dos días de arresto en la cárcel del Antiguo en equivalencia de una multa que le impuso el señor gobernador civil, un joven llamado Francisco García Pérez, por promover escándalo en la Avenida de la Libertad.

Hemos notado que desde que se han impuesto correcciones á los que tenían costumbre de molestar á las muchachas que paseaban por la Avenida, han disminuido estos escándalos, lo que prueba el haberseles sentado la mano, para escarmiento.

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra ha publicado una Real orden disponiendo:

1.º Que regresen desde luego á la Península, como licenciados absolutos, los individuos desertores que al aplicarles los beneficios de la ley de indulto de 22 de Julio de 1897, tengan servidos en Ultramar más de cuatro años, aun cuando este tiempo lo hayan cumplido en diferentes períodos; pero entendiéndose á partir desde la fecha de su último compromiso ó responsabilidad en el ejército.

2.º Aquellos individuos que al ser indultados cuarenta desde su último compromiso cuatro ó más años de servicio en actividad, entre los prestados en Ultramar y en la Península, deben regresar á ésta para quedar en situación de licencia ilimitada ó segunda reserva, según se encuentren los individuos del reemplazo á que pertenezcan; pudiendo, sin embargo, los de que se trata, continuar, si lo desean, residiendo en dichos demarcos en cualquiera de ambas situaciones que les corresponda.

Y 3.º Los demás individuos comprendidos en el referido indulto, continuarán sirviendo en sus actuales cuerpos hasta completar los cuatro años en filas activas entre la Península y Ultramar, y llegado que sea este caso, se les aplicará lo prescrito en la disposición anterior.

Acompañado de su bella y joven señora salió en el expreso de ayer para Madrid, desde Rentería, donde tenía su residencia, el aplaudido pelotari Eliceagni, contratado para jugar en los frontones de la corte.

El Ayuntamiento de Zaragoza ha acordado que se anuncie la subasta para el derribo de la Torre Nueva.

Algunos concejales votaron en contra, por no constar en el expediente informes ó dictámenes técnicos que acrediten hallarse el monumento en estado de inminente ruina.

La demolición de la Torre Nueva comenzará en el próximo mes de Julio.

Dice un periódico, que el domingo pudo ser un día de luto para Valencia, debido á los caprichos del jefe de la estación, el cual, faltando á lo dispuesto en el reglamento, mandó parar el tren que salió á las ocho y media de la noche del Grao en un sitio que carece de andén, siendo la mayoría de los pasajeros mujeres y niños.

Los pasajeros no sabían que hacer; pero encontrándose por la izquierda vía ocupada por vagones parados y oscuro y estrecho sitio de salida, y por la derecha vía libre, próxima al andén, sin que nadie avisara peligro, se decidieron á bajar por este lado, á cuyo tiempo entraba por el mismo sitio un tren procedente de Castellón.

La confusión que se produjo no es para dicha: unos volvieron á subir, otros corrieron para llegar al andén, y muchos escondiéndose bajo de los coches del tren parado para evitar una catástrofe.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

La comisión de Gobernación de nuestro municipio se reunió á las cuatro de la tarde de ayer en la Casa Consistorial para tratar asuntos encomendados á su despacho.

Con igual motivo se reunió á las seis y media la comisión de Fomento.

Un filántropo

El farmacéutico de Villafraanca (Córdoba) don Ildefonso Torres Rojas, que carece de herederos ha repartido recientemente 50.000 reales entre los vecinos de aquel pueblo y otros 50.000 entre los del Carpio que es donde adquire.

Además ha dado 3.000 reales al beaterio de Villafraanca y se propone repartir otros 5.000 duros cuando cumpla 80 años, á los que está muy próximo.

Los conocidos pelotaris Embil y Pedrós, recientemente llegados de Buenos Aires, salieron ayer á las cuatro de la tarde en un coche para la villa de Orio.

Por el Gobierno civil se ha remitido al Consejo de Estado dos recursos de alzada interpuestos uno por José Manuel Echechepare, vecino de Urnieta, y otro por Eladio Aldasoro, de Segura, sobre exención del servicio militar, contra el fallo de a comisión provincial que en la revisión de este año les declaró soldados sortieables.

El señor Gobernador civil ha dispuesto que el alcalde de la villa de Lizarza remita para su publicación en el Boletín oficial de la provincia el anuncio de la vacante del cargo de Secretario de aquel Ayuntamiento.

Jai-alai

Esta tarde á las cuatro y media se jugará el partido que se suspendió ayer entre Egites y Elichecha, contra Mendoza y Mariachalar; siendo valederos los billetes ó localidades de ayer.

Se ha dictado auto de sobreseimiento provisional en la causa seguida por robo de un reloj de níquel y un impermeable de la cochera de don Miguel Altube, calle del Príncipe letra K, cuyo hecho ocurrió la noche del 11 de Marzo último, por no haber hasta ahora indicios de quién pueda ser el autor del delito.

A las once de la mañana de anteayer se subastó públicamente en la casa consistorial el arbitrio de las sillas que se colocan en los paseos de esta capital desde el día 1.º del mes próximo de Junio hasta el 31 de Diciembre de corriente año.

La subasta fué adjudicada provisionalmente á D. José Perea, en la suma de 8.100 pesetas.

A consecuencia de la lluvia se suspendió el partido anunciado para ayer tarde en el frontón de Jai-alai.

En el presente mes de Mayo se han satisfecho por las administraciones de loterías de esta provincia 77.100 pesetas, como premio que han obtenido 1.116 décimos vendidos en las mismas.

El registrador de la Propiedad de San Sebastián, D. José María Alonso, ha sido jubilado con el haber que por clasificación le corresponde, por exceder de la edad de sesenta y cinco años que marca la ley para estos casos.

Ayer entró en nuestro puerto la goleta Paeo que trae cargamento de carbón.

Al Alcalde de Mondragón se le ha concedido permiso para que puedan celebrar en aquella villa dos corridas de toros los días 24 y 25 del próximo mes de Junio.

Ayer por la mañana intentó tomar las de Villadiego un joven que desde la cárcel del Antiguog, donde se encuentra á disposición de los tribunales, fué al Juzgado de primera instancia á prestar declaración.

Parece que estando en la sala de espera aguardando la orden de presentarse ante el señor juez, pidió permiso al celador que le custodiaba para hacer alguna necesidad. Concediósele el guardián, y el preso, en lugar de entrar en el cuarto reservado, se dirigió á la puerta inmediata, que es la de la escalera, y pisó para qué se quisiera, apretó á correr escaleras abajo con tal precipitación que le fué imposible al celador el contenerle, á pesar de haber observado la fuga. Este salió entonces al balcón del Juzgado y comenzó á gritar ¡á ese! ¡á ese! que en aquel instante salía por la puerta.

Un agente de vigilancia llamado Prieto, que á la sazón pasaba por aquel sitio, corrió tras el fugado, y lo mismo hizo el celador que lo custodiaba.

Se dirigió al mercado de la Brecha para confundirse entre la gente y despistar á sus perseguidores, pero no contó con un sujeto llamado José Ansoarena, empleado en el cuerpo de serenos del municipio, quien no le dió tiempo á entrar en el mercado y le detuvo frente á la puerta en el momento que llegaban los vigilantes que lo seguían.

El pájaro volvió á quedar de nuevo preso; esperando las resultas de un proceso que se le sigue por el delito de robo.

Ha llegado á Londres, procedente de París, nuestro eminente compatriota Sarasate.

El primer concierto lo dará hoy en la capital de Inglaterra.

A las dos y media de la tarde de ayer armaron un monumental escándalo en el mercado de la Pescadería dos mujeres llamadas Manue'a Garmendia y Cándida Ulecia.

Se propinaron sendos cachetes, se llenaron de improperios, se dieron buenos tirones de pelo, y el celador municipal evitó con su presencia y haciendo uso de autoridad que la cosa llegara á tomar peor carácter.

El juzgado correspondiente, á quien se dió conocimiento del hecho, se encargará de que escarmenten para otra vez.

Con motivo del centenario de Colón se trabaja entre los pensados todos de España, con el fin de obtener de los altos poderes un amplio indulto.

Con dicho objeto dirigirán exposiciones, llamadas por más de 30.000 recluidos, á S. M. la Reina, al Congreso, al Senado, al Papa y al presidente de los Estados Unidos. A estos dos últimos en ruego de que intercedan con el Gobierno para la concesión de aquel.

Dice El Heraldo de Madrid que los pelotaris Uranga y Sarasua han entregado al intendente del frontón Fiesta Alegre, la cantidad de 2.000 pesetas, como señal de los MIL Duros que atraviesan en el desafío aceptado ya y conforme á la primera condición: esto es, en Jai-alai y á puerta cerrada.

A las cuatro y media de la tarde de anteayer llegó á la Coruña el vapor correo Alfonso XII, de la Compañía Transatlántica española, sin novedad á bordo.

Así se lo comunican telegráficamente á la casa Calisalvo, consignataria de vapores en esta plaza y agente de la expresada Compañía.

El Alfonso XII venia de la Habana y Puerto Rico.

Telegramas de Sevilla dicen que ha sido robado el senador D. Francisco Ruiz Martínez, hallándose en su hacienda de Montepalacio.

Tres hombres, armados de revólver, le amenazaron, exigiéndole 3.000 duros que acababa de cobrar.

Ante tal audacia, y hallándose indefenso el señor Ruiz Martínez, entregó dicha suma, obligándole los ladrones á acompañarle hasta al puesto más próximo de la guardia civil, con objeto de que no los delatara.

La eminente artista Emma Nevada vendrá seguramente á San Sebastián para cantar durante el próximo mes de Julio en el teatro del Circo.

Después, si se vencen algunas dificultades, para lo cual ya se está trabajando, cantará en el teatro Principal y dará algunos conciertos en el Gran Casino.

Todo esto augura que el verano se presenta halagüeño de espectáculos, y que los forasteros encontrarán donde pasar agradablemente el tiempo, pues además de la eminente diva tendremos á la notable compañía que dirige Romea.

La señora Nevada es muy posible que antes de venir á San Sebastián cante seis funciones en el teatro de Bayona.

Esas son nuestras noticias, que tenemos por muy ciertas.

Mañana domingo se celebrará en el Asilo de San José á cargo de las religiosas Oblatas del Santísimo Redentor, una solemne función como fin del piadoso ejercicio de las flores, que se venia practicando en el expresado Asilo.

Dicha función religiosa comenzará á las cinco de la tarde con el Santo Rosario; después las asiladas entonanán varios cánticos y á continuación predicará un sermón el ilustrado presbítero D. Ramón Sanz, capelán de aque a santa casa de recogimiento, exponiéndose á su D. M. y dando fin á función con la bendición y reserva del Santísimo.

Se ha concedido autorización á D. Nicolás Iratzusta, vecino de Toosa, para que pueda trasadar el cadáver de doña Dominica Garmendia desde aquella vil á la de Asteasu.